
SMS: Sarro, Martusciello, 
Sommese &CO gli indagati 
eccellenti della DDA

COLPO ALLA POLITICA CAMPANA 
Cambiali 
Elettorali

Mercoledì 22 ha avu-
to inizio la nuova 
Consiliatura con 

l’insediamento dei 16 eletti oltre 
la Giunta. Inizia, si fa per dire, 
un nuovo corso che poi tale non 
è visto che tutti i personaggi che 
tirano le fila dell’Amministra-
zione sono gli stessi con in più i 
rinforzi dei non eletti sbarcati in 
Consiglio grazie al gioco delle 
surroghe, portandosi in dote pro-
blemi e con�itti su cui occorrerà 
�nalmente far luce, a cominciare 
da chi è a ciò preposto: la segre-
teria comunale. Almeno questo 
è l’auspicio e questo si richiede a 
un’Amministrazione responsabi-
le, ma soprattutto a un’Opposi-
zione che è chiamata a dar prova 
del senso di attaccamento all’isti-
tuzione e dell’invocata trasparen-
za su cui ha improntato tutta la 
campagna elettorale. Perduta si, 
ma cui oggi si presenta l’occasione 
per mettersi alla prova esercitando 
�no in fondo le proprie preroga-
tive e riscattarsi politicamente 
agli occhi di Sorrento. In questo 
senso Marco Fiorentino&Co la-
sciano intendere che vigileranno, 
senza pregiudizi ma con severità 
e scrupolo, sull’operato dell’ese-
cutivo, della maggioranza e degli 
u�ci, cioè di tutti coloro che, con 
diversi ruoli e livelli di responsa-
bilità, amministrano la Città. Una 
Sorrento che invoca chiarezza ai 
suoi Amministratori e che at-
tende risposte ai quesiti sollevati 
prima e durante la campagna 
elettorale sull’esistenza di una 
rete di interessi e di relazioni su 
cui è stato costruito un consenso 
a prescindere dai risultati dell’a-
zione amministrativa che, come 
sta sotto gli occhi di tutti, è stata 
prossima allo zero. Gli elettori 
hanno premiato Cuomo&Co 
vittime di quella suggestione da 
“contagio di promessa” di cui si 
trovano tracce nelle scelte ammi-
nistrative ante e post elezioni. Ci 
hanno chiesto di spiegare come 
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stile un cambiamento sostanzia-
le e positivo. Questa enciclica è 
stata accolta, anche da diversi non 
credenti o appartenenti ad altre 
religioni all’interno del movimen-
to, con molto favore e piacevole 
sorpresa.  Molti punti sono in co-
mune e leggere l’enciclica è stato 
un po’ come leggere e riascoltare 
molti concetti che diciamo soven-
te da anni”.
Facciamo un passo indietro: una 
decrescita può essere davvero 
felice?
“E’ un passo indietro che richie-
derebbe un libro come risposta. 
Per essere sintetico al massimo 
le dico di sì. La risposta poi più 
palese è nei fatti. La crescita illi-
mitata non ha prodotto il benes-
sere che prometteva. Ha fallito 
sotto tutti i punti di vista. Lei 
vede gente felice in giro perché 
il P.I.L. sale? La crescita del PIL 
è solo un indicatore monetario 
che misura lo scambio di merce 
e servizi sotto forma di moneta. 
Per cui le faccio un esempio che 
tutti gli abitanti della Penisola 
potranno sperimentare: quando 
si formano �le chilometriche da 
e per Sorrento �n da Castellam-
mare di Stabia per venire al mare 
da noi, in quel frangente il nostro 
PIL teoricamente sta crescendo in 
quando noi stiamo consumando 
la merce benzina. Ma s�do chiun-
que, sotto il sole rovente e i gas 
di scarico (magari sotto la nuova 
galleria), ad ammettere di essere 
felice. La felicità dipende anche da 
altri paramentri ed una decrescita 
qualitativa del PIL è l’unica strada 
possibile da percorrere. E sempre 
di più obbligata: tecnicamente il 
pianeta Terra non regge i nostri 
ritmi di consumo”.
Cosa fa il movimento a Sorrento?
“Il nostro circolo esiste dal 2012 e 
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Intervista al Presidente del Circolo “Decrescita Felice”

Lauro: “Anche a 
Sorrento è possibile”

ATTUALITA’

Si è svolto sul sagrato della 
cattedrale di Sorrento la 
serata-dibattito  sull’en-
ciclica papale “Laudato 

Si’ - Lettera enciclica sulla cura 
della casa comune”, nella quale 
Papa Francesco si schiera a difesa 
della Terra condannando con for-
za il capitalismo estremo, il con-
sumismo sfrenato e chiamando 
in causa i potenti della Terra per 
la mancanza di reali politiche di 
tutela ambientale. 
Sono intervenuti Maurizio Pal-
lante, fondatore del Movimento 
per la Decrescita Felice e Don 
Alessandro Colansanto, respon-
sabile U�cio diocesano per Dot-
trina Sociale della Chiesa; Don 
Carmine Giudici, parroco della 
Cattedrale di Sorrento, la giorna-
lista Mariella Nica e Alessandro 
Lauro presidente del Circolo De-
crescita Felice di Sorrento.
Presidente Lauro, il Papa sdoga-
na nel mondo cattolico i principi 
decrescenti che il suo Movimen-
to di�onde da tempo. Lei, che 
ricopre anche ruoli nazionali nel 
Mdf, può dirci quale è stata la re-
azione del Movimento al lavoro 
di Bergoglio?
“Il Mdf, che non fa distinzioni 
di nessun tipo ed è apartitico e 
areligioso, ha guardato con sem-
pre maggior interesse le prese di 
posizione del Papa, riconoscendo 
nella sua azione e quindi nel suo 

sul territorio si avvale della passio-
ne e del tempo che gratuitamente 
i soci mettono a disposizione di 
chiunque voglia approfondire le 
tematiche ambientali e dei nuo-
vi stili di vita. Nell’arco di questi 
tre anni abbiamo svolto diversi 
laboratori del “saper fare” inse-
gnando praticamente a fare la 
Pasta Madre, il sapone naturale 
fatto in casa, formaggi, cesti in 
vimini riuso e riciclo creativo e il 
tentativo (che in autunno dovreb-
be decollare de�nitivamente) di 
re imparare a coltivare la nostra 
terra. Cerchiamo, in modo molto 
artigianale, di acquistare solo a 
Km zero presso contadini della 
nostra penisola che coltivino in 
modo sano e naturale.  Inoltre 
collaboriamo, come per questo 
evento, con tutte le altre associa-
zioni che si riconoscono nei no-
stri ideali. Abbiamo organizzato 
incontri pubblici di formazione 
ed informazione, presentazioni di 
libri e abbiamo collaborato con il 
C.M.E.A. per dei cineforum su 
temi ambientali”.
Politica e decrescita: qual è il 
rapporto?
“Ci tengo a precisare che per Sta-
tuto (sia Nazionale che locale) il 
MDF è apartitico. Non appog-
giamo nessun partito. E questo da 
sempre. Teniamo molto alla no-
stra libertà di movimento. Detto 
questo è inevitabile che ogni scel-
ta che facciamo abbia un valore 
politico. La Politica inizia quando 
decidi cosa comprare e cosa no. 
Chiarito questo punto, posso dire 
che dialoghiamo con tutti coloro 
che costruttivamente sono inte-
ressati alle nostre tematiche. Non 
abbiamo alcun pregiudizio. Siamo 
convinti che per cambiare le cose 
serva l’apporto di tutti i cittadini 
e dei cittadini inseriti nelle isti-

tuzioni”
Mi dica tre cose che suggerireb-
be alle amministrazioni della 
costiera sorrentina, in linea con 
i principi della decrescita felice.
“Il turismo, che nasce e si regge 
soltanto se c’è una vera e sana 
tutela del territorio. E questo 
implica mare pulito tutto l’anno. 
Aumento degli spazi verdi e con-
servazione di quelli già esisten-
ti. Meno cemento e più natura. 
Puntando anche ad una sana e 
autentica educazione ambientale. 
Sorrento e la penisola sono famo-
se in tutto il mondo per questo. E 
se �nisce o si deturpa ci resta ben 
poco. Punterei anche ad un turi-
smo sostenibile. Esistono a pochi 
chilometri da noi, nel Cilento, 
degli esempi molto interessanti, 
anche di imprenditoria giovanile, 
che hanno fatto delle tutela del 
territorio la loro forza economica.  
Tutto questo implica anche una 
rivalutazione seria e di ampio re-
spiro di agricoltura e pesca. Non 
ho mai capito perché nella terra 
dei limoni e delle arance, al su-
permercato devo acquistare quelle 
della Spagna o del Marocco o di 
Israele. Riduzione a monte dei ri-
�uti. Incrementare sempre di più 
la raccolta di¡erenziata iniziando 
anche a premiare con sgravi �sca-
li, coloro che producono sempre 
meno ri�uti. Puntando anche qui 
ad una seria e concreta educazio-
ne civica ed ambientale, parten-
do dalle scuole primarie. Creare 
spazi aggregativi costruttivi per 
le giovani generazioni. Nell’era 
dei social e di internet (che sono 
una grande cosa) siamo parados-
salmente più soli. Più centri ricre-
ativi e meno sale di scommesse. 
Centri ricreativi dove le persone 
possono incontrarsi ma anche 
dove possono imparare a fare le 

cose. Ci sono antichi mestieri che 
sono scomparsi o stanno scompa-
rendo. Possono essere recuperati 
attraverso anziani che hanno de-
siderio di trasmettere antiche arti 
che sono un patrimonio per tutti. 
Il Saper fare poi è anche un’ot-
tima terapia per la mente e per 
il corpo. Suggerisco la lettura di 
un bellissimo libro del Sociologo 
francese Richard Sennet “L’uomo 
artigiano”. Bellissimo”.
Chiesa e decrescita: come cam-
bia il rapporto all’indomani 
dell’uscita dell’enciclica del 
papa? Ci possono essere spazi 
di interazione concreta tra il 
vostro movimento e la diocesi 
sorrentina?
“Questo dipende molto dalla 
diocesi e dai fedeli. Fino a que-
sto punto la Chiesa in genere era 
molto distante da questi temi e 
per certi aspetti anche molto si-
lente su temi che considerava di 
secondo piano. Oggi certamente 
con questa enciclica, che è vin-
colante, possono cambiare molte 
cose. Da parte nostra c’è tutta la 
disponibilità a collaborare e devo 
dire che quando si parla con dei 
parroci “illuminati” abbiamo sem-
pre trovato molto favore e massi-
ma disponibilità al dialogo e alla 
collaborazione pratica. Il tema 
dell’ambiente è un tema cruciale 
e vitale. Credo che la Chiesa, an-
che quella locale, possa giocarsi 
delle ottime carte se decide di 
investire seriamente anche in 
questo campo. 
Loro sono gli unici ad avere un 
uditorio �sso e ampio ogni do-
menica. Non devono neanche 
cercarlo. Hanno grandi respon-
sabilità e ora una in più. Spero 
facciano bene. Le nostre porte 
sono sempre aperte”.

Giuseppe Damiano
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Vigili Urbani
Altri 5 nuovi Vigili Urbani 
sono entrati in servizio in at-
tuazione del programma di 
assunzioni varato prima delle 

elezioni dall’Amministrazio-
ne. Con determina N°930 del 
14 luglio sono stati assunti 5 
nuove unità con la quali�ca di 
istruttori di vigilanza che pre-

Alessandro Lauro
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POLITICA
steranno servizio a tempo pie-
no determinato per sei mesi. Si 
tratta di:  Esposito Giuseppe, 
Esposito Annalisa e Cascone 
Claudia, Guidone Paolo. La 

quintià unit, Maresca Angela 
sarà assunta a breve sulla base 
della dichiarata disponibilità.

la strada sono ‘virtualmente’ bloc-
cati? Se invece è chiuso: Perché 
non ci sono recinzioni idonee? 
Perché bivaccano sempre più 
spesso tutte le badanti straniere 
coi loro compagni e ci guardano 
male se noi residenti (poveri ed 
inutili) diciamo qualcosa? Cosa 
succede se uno dei tanti bambi-
ni che entrano si fa male?  Alla 
�n �ne sono soldi di noi contri-
buenti quelli che stanno buttati 
là dentro. Ancor più di noi re-
sidenti”.

Il Movimento 5 Stelle al �anco dei cittadini

Tutti i quesiti sui 
giardini di Montariello

Gli abitanti di Mon-
tariello si sono 
rivolti al Movi-
mento 5 Stelle per 

denunciare la situazione in cui 
versa il giardino a seguito di un 

restyling spot elettorale visto che 
oggi l’area è completamente ab-
bandonata a sé stessa. Spiegano 
i Responsabili dei 5 Stelle: “Vi 
proponiamo le domande dei 
residenti e che meriterebbero 

di trovare delle risposte da parte 
del Comune. Che cosa si chie-
dono questi cittadini? Il parco di 
Montariello è chiuso o aperto? 
Se fosse aperto a che cosa servo-
no quelle pseudo-barricate fatte 

col pallet avanzati? Perché le luci 
sono spente? Perché non ci sono 
non ci sono cartelli di avviso e di 
sicurezza? Perché i varchi lungo 

Sull’elezione del Presidente del 
Consiglio Fiorentino ha pro-
posto la candidatura del prof. 
Pinto che però non ha trovato 
accoglienza nella maggioranza 
che ha rieletto l’avv. Emilioste-
fano Marzuillo, anche se sono 
mancati tre voti alla sua elezione 
al secondo turno. 
Il presidente ha rinnovato il suo 
impegno ad essere riferimento 
super partes dell’assemblea civi-
ca e si è insediato al suo posto 
in sostituzione della consigliera 
anziana Guglielmina Ciampa 
che ha dovuto gestire il delicato 
argomento della convalida degli 
eletti in avvio di seduta. 
Al consiglio hanno partecipato 
tutti e cinque gli Assessori cui 
il Sindaco non ha ancora asse-
gnato le deleghe ma di cui darà 
comunicazione nella prossima 
adunanza che, come annunciato, 
dovrà tenersi entro �ne mese per 
de�nire il contenzioso con Gar-
giulo e soprattutto per approvare 
il bilancio di previsione 2015.

Insediato il Consiglio Comunale, contestazione a Federico Gargiulo

Cuomo: Marco Fiorentino 
è compatibile

E’ toccato al Sindaco 
Giuseppe Cuomo e 
alla Segretaria Co-
munale Elena In-

serra dichiarare ripetutamente 
nell’aula del Consiglio comuna-
le che “Marco Fiorentino non 
ha nessuna incompatibilità 
a ricoprire la carica di consi-
gliere” e il voto di convalida dei 
consiglieri ne ha segnato u�-
cialmente il ritorno all’impegno 
amministrativo attivo nel ruolo 
di opposizione. Eppure l’unico 
argomento che Cuomo&Co 
hanno sbandierato in campagna 

elettorale è stato proprio quello 
dell’incompatibilità di Fiorenti-
no e che, votarlo sindaco, avrebbe 
comportato lo scioglimento an-
ticipato del consiglio. Insomma 
una sonora bugia ripetuta osses-
sivamente col sostegno di gran 
parte dei media e che sicura-
mente ha �nito col condizionare 
la performance elettorale dell’ex 
sindaco. Alla prova del nove però 
il teorema si è sfaldato ed è toc-
cato al consigliere di opposizione 
Ferdinando Pinto (PD) richia-
mare più volte la maggioranza e 
la segretaria alla corretta impo-
stazione del problema e all’elimi-
nazione di qualsiasi pregiudiziale 
che potesse lasciare ancora aperti 
dubbi sull’argomento. L’aula ha 
così approvato la convalida sen-
za batter ciglio, lasciando aperti 
tanti interrogativi su quanto 
abbia inciso sul piano elettorale 
la campagna di disinformazione 
orchestrata dalla maggioranza 
col sostegno di un’informazio-
ne che non ha mai veramen-
te dato credito alle ragioni di 

Fiorentino pur di sostenere la 
campagna di Cuomo&Co. Ma 
questo è un altro problema. E’ 
toccato invece al consigliere ed 
ex assessore Federico Gargiulo 
subire la formale contestazione 
di incompatibilità a causa di una 
lite pendente con l’Ente per cui 
è stata avviata la procedura di 
legge. Gargiulo ha replicato alla 

contestazione, ma l’esito della 
partita si deciderà entro i pros-
simi dieci giorni, come previsto 
dalla legge, quando il Consiglio 
esaminerà le controdeduzioni 
dell’interessato o prenderà atto 
del venir meno del contenzioso. 
Fiorentino ha sottolineato l’ano-

malia di una tardiva contestazio-
ne a Gargiulo che ha ricoperto la 
carica di assessore nella trascorsa 
consiliatura per cui la presunta 
incompatibilità doveva essere 
già nota. Insomma c’è bisogno 
di “trasparenza” nella gestione di 
queste situazioni da parte della 
Segretaria Inserra, ha spiegato 

Fiorentino, evidenziando che le 
contestazioni avrebbero dovuto 
riguardare tutto il Consiglio co-
munale e lasciando intravedere 
che potrebbero esserci anche 
situazioni che, al momento, non 
sono state prese in considera-
zione. 

Emiliostefano Marzuillo

Vittorio Tonacci, Martina Rus-
so, Manuia De Cecco. L’elenco 
ci è stato segnalato anche per 
verificare se in esso ricorrono 
nominativi di persone vicine o 
parenti di amministratori co-
munali. Spulciando le cronache 

Prescelti con “Garanzia Giovani”

Grazie alla selezioni del 
programma “Garanzia 
Giovani” 17 ragazzi 

sono stati coinvolti nell’espe-
rienza formativo-lavorativa del 

Comune di Sorrento. Si tratta 
di: Raffaella D’Aniello, Im-
macolata Esposito, Adele Vin-
giani, Annalisa Vicino, Ilaria 
Marrese, Giuseppe Vicino, 

Valeria Natalello, Angelo De 
Vai, Federico Gargiulo, Chia-
ra Savarese, Giovanni Patur-
zo, Luisa Fiorentino, Elisa 
Fiorentino, Andrea Natalello, 

della vigilia elettorale è stato l’avv. 
Ivan Gargiulo, capolista del PD, 
a evidenziare il rischio di una ge-
stione elettorale del programma 
da parte dell’Assessore Massimo 
Coppola con l’invito a desistere 
dalla sua attuazione.
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Modi�cati tempi e modalità di riscossione degli arretrati

Gori e il “rinvio” 
delle partite pregresse

Ci voleva l’inchiesta 
della Magistratura 
con il coinvolgimen-
to dell’ex commissa-

rio della Gori Sen. Carlo Sarro 
per riaprire la discussione sulle 
“partite pregresse” con le quali 
la Società rivendica il pagamen-
to di cospicue somme arretrate 
dagli utenti? Probabilmente si, 
visto che solo il 14 luglio scorso, a 
seguito dell’iniziativa della Magi-
stratura, la Gori ha pubblicato un 
nuovo avviso pubblico che con-
tiene diverse novità per i contri-
buenti. L’atto adottato dal Com-
missario risalirebbe al 29 giugno 
scorso, ma prima del 14 luglio 
nulla risultava pubblicato sul 
sito web della Gori. Vediamo al-
lora di che cosa si tratta. Scrive la 
Gori: “A seguito delle numerose 
contestazioni e criticità sollevate 
dall’utenza, dalle Associazioni 
dei consumatori e dall’opinione 
pubblica e per evitare ulteriore 
aggravio di una condizione socio-
economica di�coltosa, il Com-
missario Straordinario dell’Ente 
d’Ambito Sarnese Vesuviano, 
attraverso la delibera n. 14 del 
29 giugno 2015, ha modi�cato 
le modalità di rateizzazione della 

riscossione delle partite pregres-
se ante 2012. Sulla base di tale 
delibera è previsto l’addebito a 
ciascun utente interessato del 
10% dell’importo complessivo 
nel corso dell’anno 2015, del 
30% nel 2016, del 30% nel 2017 
e del restante 30% nel 2018. Al 
�ne di agevolare ulteriormente 
gli utenti, soprattutto le fasce più 
deboli, l’Ente d’Ambito Sarnese 
Vesuviano ha attivato le procedu-
re atte a prolungare ulteriormente 
le scadenze, portandole a dieci 
anni, attraverso istanza di antici-
pazione al fondo di perequazio-
ne contemplato dall’AEEGSI. 
Pertanto, tutte le fatture emesse 
da GORI nell’anno 2014, con-
tenenti la dicitura “Recupero 
Partite Pregresse Ante 2012”, 
saranno annullate attraverso ap-
posita Nota di Credito. Per gli 
utenti che avevano provveduto al 
pagamento delle suddette fatture, 
gli importi saranno compensati 
con le fatture successive. Sarà 
comunque possibile richiedere 
un rimborso immediato, trami-
te apposita istanza disponibile 
presso gli sportelli GORI o nella 
sezione modulistica”. Così in tutti 
questi mesi la GORI ha indebita-

mente incassato dai contribuenti 
disinformati somme sulla cui 
legittima esigibilità sussistono 
concreti dubbi come è stato ripe-
tutamente evidenziato e denun-
ciato visto che trattasi di un vero 
e proprio ripianamento di perdite 
di bilancio della Società attuato 
retroattivamente e forfetaria-
mente a spese dei contribuenti 
e in gran parte (�no al 2009) 
per periodi legalmente prescritti. 
Bilanci su cui andrebbero acceso 
i ri�ettori in primis da parte dei 
Sindaci che invece continuano a 
nicchiare! Sulle “partite pregresse” 
sono state presentate denunce e 
si sono mobilitate le associazioni 
dei consumatori, �no alle più cla-
morose iniziative assunte dall’avv. 
Luigi Alfano che per primo ha 
predisposto la formale contesta-
zione delle bollette e di recente 
ha annunciato la citazione in 
giudizio della GORI proprio 
per queste partite. La politica 
non ha mosso un dito per rap-
presentare le legittime istanze 
dei cittadini. Anzi, prima delle 
elezioni di maggio e sotto il pres-
sing dell’opinione pubblica e dei 
media, ha inscenato iniziative che 
invece sono rimaste lettera morta 

anche perché, è bene ricordarlo, 
gli Amministratori locali che 
compongono l’Assemblea Gori 
non hanno mosso un dito quando 
si è trattato di approvare queste 
decisioni e in molti casi le hanno 
pure condivise legittimando poli-
ticamente l’azione commissariale. 
Sarà sempre troppo tardi quando 
la Magistratura indagherà e per-
seguiterà i rapporti e gli interessi 
di politici e amministratori sulla 
GORI e sulla gestione del siste-
ma idrico-fognario. Per la verità 
le inchieste ci sono pure state, 
ma �no a questo momento, ad 
eccezione di quella della DDA di 
Napoli, non sembrano aver dato 
esiti e probabilmente dormono in 
qualche cassetto. Ora però sembra 
che qualcosa davvero si stia muo-
vendo per cui occorre attendere 
gli sviluppi. 
Dalla lettura degli atti della mega 
inchiesta si aprono scenari scon-
certanti e allarmanti per le col-
lusioni tra politica e criminalità 
sulla gestione di appalti e subap-
palti milionari per servizi e lavori. 
Intanto la rete idrico-fognaria è al 
collasso e lo confermano le con-
tinue e prolungate interruzioni 
dell’erogazione dell’acqua che 

tanti disagi sta arrecando a fami-
glie e imprese, ma anche le criti-
cissime situazioni in cui versa il 
mare della Costiera che abbiamo 
de�nito la “cloaca delle sirene” 
perché la situazione conosciuta 
non è grave, ma gravissima e su 
quella sconosciuta si sta cercando 
di far luce. In tutto questo manca 
proprio la politica, mancano gli 
amministratori locali che, come 
ha fatto il Sindaco di Sorrento, 
preferiscono nascondere la te-
sta nella sabbia in quell’eterno, 
ipocrita atteggiamento di voler 
“tutelare l’immagine di Sorrento 
e della Penisola” utile soltanto a 
nascondere le gravissime colpe di 
chi invece non muove un dito per 
a¡rontare e risolvere i sui veri e 
gravi problemi. Sconcertante in 
questo senso e nel pieno della 
bufera il commento del Sinda-
co Giuseppe Cuomo: “Anche 
il secondo prelievo effettuato 
dall’Arpac nelle acque di Mari-
na Grande ha certi�cato la buona 
qualità del mare. Ci auguriamo 
che il prossimo campione possa 
dare lo stesso esito, così da revo-
care in tempi rapidi il divieto di 
balneazione nell’area del borgo 
marinaro. 

Nicola Cosentino e Carlo Sarro 

suviano è stata approvata la ra-
teizzazione in quattro annualità 
della riscossione delle cosiddette 
“partite pregresse”. Signi�ca che 
dovranno essere pagate. Ma in 
precedenza, con comunicati 
stampa del 24 Dicembre 2014 e 
del 28 Gennaio 2015, l’Ammini-
strazione comunale di Sorrento 
auspicava la soluzione della vi-
cenda attraverso l’annullamen-
to dell’operazione di recupero 
tari¡ario degli anni precedenti 
al 2012. A questo punto, le ri-
chieste sono state praticamente 
disattese” Di qui la richiesta al 
sindaco di Sorrento di “conoscere 
le azioni che si intende porre in 
essere considerato l’atto del 29 
giugno scorso”.

Alessandro Schisano incalza il Sindaco sulle partite pregresse

“Gori, disattese le 
richieste..ora che fate?”

Al di là del terremo-
to giudiziario che 
ha scosso i vertici 
dell’Ente d’ambito 

Sarnese-Vesuviano, Gori ha di 
fatto disatteso le richieste delle 
Amministrazioni comunali 
della Penisola Sorrentina. Sulle 
contestatissime partite pregresse 
non c’è stato annullamento, così 
come bellicosamente dichiarato 
alla vigilia delle elezioni ammini-

strative, ma una rateizzazione in 
quattro annualità. Un passo falso 
“oggetto” della nuova iniziativa 
di Alessandro Schisano, già 
consigliere comunale di Sorren-
to che, con una lettera a mezzo 
posta elettronica, non smette 
di incalzare il primo cittadino 
Giuseppe Cuomo per conosce-
re gli eventuali nuovi sviluppi di 
una mobilitazione che, di fatto, 
�nora ha prodotto solo qualche 

rinvio e una dilazione rateale dei 
pagamenti. Ma facciamo un pas-
so indietro. Sulle bollette pazze 
Gori (che riguardano il recupero 
di partite pregresse ante 2012) si 
era consumata un’autentica 
battaglia tra l’Amministrazio-
ne uscente e riconfermata (che 
aveva  annunciato una intransi-
gente opposizione) e le forze di 
minoranza (che non mancavano 
di ricordare che quella manovra 

correttiva di Gori era stata pra-
ticamente autorizzata anche col 
voto favorevole del sindaco Giu-
seppe Cuomo). E oggi? Cosa ha 
sortito quella mobilitazione? Le 
bollette vanno pagate? Domande 
che, a quanto pare, a distanza di 
molti mesi, rimangono senza una 
risposta chiara. “Vero – spiega 
Alessandro Schisano -  con de-
libera n. 14 del 29 Giugno 2015 
del Commissario Straordinario 
dell’Ente d’Ambito Sarnese Ve-

Foto Notizia/1
I Cittadini sono preoccupati per 
le condizioni in cui versa l’area di 
Vico Rota che sembra sia diven-
tata un deposito per veicoli o un 
parcheggio a raso.
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CRONACA

Intervista all’inventore della “cloaca delle sirene”

De Pasquale: ogni giorno 
inondiamo il mare di liquami

Luigi De Pasquale, 
giornalista fotorepor-
ter, sta realizzando 
una serie di servizi 

sulla critica situazione del mare 
nella Penisola Sorrentina a cau-
sa delle precarissime condizioni 
in cui versa la condotta fognaria 
che raccoglie i liquami per con-
vogliarli a Punta Gradelle. Dove 
�niscono in mare senza subire al-
cun trattamento visto che il de-
puratore ancora non c’è, ma so-
prattutto lasciando lungo tutto il 
tortuoso percorso che i liquami si 
disperdono �nendo direttamen-
te in mare soprattutto quando si 
veri�ca il fenomeno del “troppo 
pieno” dovuto alle piogge, peral-
tro attese per i prossimi giorni a 
interrompere l’eccezionale calu-
ra di luglio, anche se per pochi 
giorni. La sua pagina su FB de-
nominata  “Cloaca delle Sirene” 
ha presto conquistato i navigatori 

della rete che hanno occasione di 
apprendere, con supporto di una 
variegata documentazione foto e 
video, lo stato dell’arte sul mare 
della Costiera.
Luigi, con i tuoi servizi pub-
blicati sul nostro settimanale 
oltre che su FB, stai suscitando 
grande interesse da parte del 
pubblico che ha l’opportunità 
di conoscere storie e vicende 
da cui emerge la verità sul pie-
toso stato in cui è stato ridotto 
nel corso degli anni il mare. Da 
dove vogliamo partire?
“Erano più o meno le ore 18 del 
14 settembre del 2006 quando il 
progetto del depuratore di Punta 
Gradelle veniva presentato in una 
a¡ollata stanza del Comune di 
Vico Equense. Allora si disse che 
sarebbe entrato in funzione, cioè 
diventato operativo, entro il 2011. 
Ormai siamo al 2015 e ancora 
pare che si stia cercando la luce 

in fondo al tunnel”.
Questo ti fa pensare…
“…Il Burj Khalifa è un grattacie-
lo di Dubai, negli Emirati Arabi 
Uniti. Con i suoi 163 piani e 
un’altezza di 829,8 metri è la 
più alta struttura mai realizzata 
dall’uomo. La sua costruzione è 
iniziata il 21 settembre 2004 ed è 
stato u�cialmente aperto al pub-
blico il 4 gennaio 2010. Cinque 
anni e qualche mese “chiavi in 
mano”. Ho detto tutto…”.
Che cosa ci dici sulla situazione 
del nostro mare? 
”La Cloaca delle Sirene, oramai 
obsoleta, fatiscente, inadatta, 
insu�ciente, sgangherata e ri-
dotta ad un colabrodo, sversa 
a Punta Gradelle, senza alcun 
trattamento sanitario o depura-
tivo, 365 giorni l’anno e 24 ore 
su 24 liquami, acidi, detersivi e 
tutto quello che viene buttato nei 
waters, nei lavabi e nei tombini 

dell’intera Penisola Sorrentina. 
Ad ogni acquazzone, per e¡et-
to dell’entrata in funzione degli 
over�ows, tutto ciò �nisce nei 
valloni, nelle insenature e sulle 
spiagge, penalizzando fortemen-
te Meta e Piano di Sorrento dove 
ci sono questi over�ows anche di 
notevole portata e dove, ignari 
bagnanti, continuano a farsi in-
genuamente il bagno”.
D’estate, ovviamente, i numeri 
crescono…
“Se si considera che nei perio-
di di piena turistica gli utenti 
che gravano su questa condotta 
fognaria, costruita una quaran-
tina di anni fa, arrivano a circa 
150.000 e che ognuno di loro, 
oltre ai bisogni �siologici, fa una 
doccia con bagnoschiuma e uno 
shampoo, signi�ca che a Punta 
Gradelle in un sol giorno, oltre 
agli scarichi fognari in genere 
e ai 150.000 bisogni �siologici, 
arrivano anche 150.000 bagno-

schiuma e 150.000 shampoo che, 
con i loro tensioattivi, favorisco-
no anche la formazione di quel-
la schiuma che proli�ca quando 
dal porto di Sorrento un aliscafo 
salpa verso le destinazioni del 
Golfo di Napoli e per la quale 
non bisogna meravigliarsi più 
di tanto perché siamo anche noi 
parte attiva di questo continuo e 
ciclopico processo inquinante”.
Che cosa potremmo fare per at-
tutire l’impatto di questi com-
portamenti e prodotti?
Nell’immediato una bella cam-
pagna di sensibilizzazione per 
diminuire gli sversamenti nocivi 
nelle nostre abitazioni. 
A breve termine, inoltre, si tratta 
di accelerare i tempi dell’entrata 
in funzione del depuratore di 
Punta Gradelle e di incanalare, 
temporaneamente, gli over�ows 
in mare aperto a profondità ido-
nea. Nel medio termine penso 
occorra realizzare una condotta 
fognaria separata per le acque 
nere e per le acque bianche. Per 
il lungo termine è necessario 
prodigarsi con tutti gli sforzi per 
riservare alle future generazioni 
un Mare Nostrum non inqui-
natum”.

Foto Notizia/2
Disagi per i residente a Puolo 
che la domenica non possono 
transitare lungo la strada a causa 
delle auto in sosta in prossimità 
di Piazzetta Calata Puolo adi-

bita a parcheggio a�dato alla Coop Solidarietà.

L’acronimo delle ini-
ziali è uno di quelli 
più noti SMS: Sar-
ro, Martusciello e 

Colpo al cuore della politica campana

SMS: Sarro, Martusciello, 
Sommese &Co indagati

Sommese ovvero tre politici 
di primo piano della politica 
campana che vantano antichi 
e saldi legami con la Penisola 
Sorrentina, tutti e tre coinvolti 
nella maxi inchiesta della DDA 
di Napoli sui rapporti tra politica 
e criminalità organizzata per la 
gestione di appalti e subappalti e 
altre attività oggetto di indagini 
da parte della Procura anti-ma�a. 
Gravi i reati ipotizzati, sconcer-
tante il contesto di relazioni che 

emerge dalla lettura degli atti. E 
pensare che l’onorata ditta SMS 
nel corso degli anni ho occupato 
i vertici delle istituzioni e da lì ha 
avuto mano libera nel gestione di 
settori vitali come lo sono il ter-
ritorio con l’urbanistica e attività 
edilizia; le attività produttive con 
annessi e connessi �no alla Terra 
dei Fuochi; il turismo e la politica 
degli eventi. Praticamente tutto 
quanto è business, tanto più se lo 
riferiamo a una realtà come quella 

peninsulare dove per esempio gli 
Assessorati si sono trasformati in 
appendici di studi tecnici-profes-
sionali e o in imprese di eventi 
e spettacoli tralasciando tutto il 
resto. Quanto alle utili ricadute 
pubbliche di queste politiche, a 
livello regionale o locale, c’è da 
cercarle col lanternino. Che que-
sti politici possano essere organici 
alle organizzazioni criminali lo 
dovranno accertare le inchieste 

e stabilire i giudici. A noi basta 
aver letto soltanto stralci di con-
versazioni e di intercettazioni, 
aver compreso la natura degli 
interlocutori con cui si accompa-
gnavano di frequente per poter 
esprimere un giudizio politico 
di assoluta condanna. Avendoli 
conosciuti in questi anni, forse 
oggi �nalmente comprendiamo 
perché si mostravano indi¡erenti 
verso temi di pubblico interesse.

Fulvio Martusciello

Giovanni Ruggiero e Pasquale Sommese 

WWW.POLITICAINPENISOLA.IT



6 M&D SORRENTO
MERCOLEDÌ 22 LUGLIO 2015

La Regione vende Caremar ai Gruppi Aponte e D’Abundo

La nuova Caremar 
Snav-Ri�n

E’ giunto a conclusio-
ne la privatizzazio-
ne di Caremar da 
oggi nella mani del 

Gruppo Aponte attraverso la 
Snav e del Gruppo D’Abundo 

attraverso la Ri�n e Roberto 
Liguori è stato nominato presi-
dente e amministratore delega-
to della nuova compagnia. 
Fanno parte del CdA Vincen-
zo Ponti (Snav) e Franco Ceci 
(Rifin) mentre compongono 
l’assemblea dei soci il com. 
Ra�aele Aiello, ad di Snav, e 
la presidente di Ri�n Donatel-
la Rizzo. 
Il costo dell’acquisizione è sta-
to di 6 mln e 1 euro, mentre 
la Regione ha ceduto il 100% 
delle azioni e si è impegnata a 
versare 10 mln per nove anni. 
“Da questa vendita ci attendia-

mo un miglioramento dei ser-
vizi per i cittadini, eliminando 
al contempo perdite nei conti 
regionali» ha commentato il 
governatore della Campania 
Vincenzo De Luca. 
Massima la sintonia tra Snav 
e Ri�n nell’operazione “per ri-
portare Caremar al suo antico 
splendore”, ha commentato 
Donatella Rizzo. 
La privatizzazione di Caremar 
si è attuata in una situazione si-
curamente critica per i collega-
menti marittimi nel Golfo an-
che per le linee tracciate dall’ex 
assessore regionale ai Trasporti, 

Sergio Vetrella. 
Il Tar Campania ha bloccato 
anche l’ultimo tentativo po-
sto in essere da Vetrella per 
mettere in gara i collegamenti 
marittimi. 
I giudici amministrativi in 
pratica hanno aderito alla li-
nea dell’UE che non vuole 
intromissioni pubbliche dove i 
servizi privati funzionano. 
Ne scaturisce la sospensiva de-
gli e¡etti di una delibera della 
Giunta regionale proposta da 
Vetrella e impugnata da tutte le 
compagnie private che operano 
nel Golfo, la quale riapriva la 

ATTUALITA’

Di queste navi, MSC Crociere 
ha recentemente annunciato 
anche l’apertura delle vendite 
per le crociere inaugurali di 
MSC Meraviglia, in arrivo sul 
mercato a giugno 2017. 
La nave salperà nel Mediter-
raneo da Barcellona, Genova o 
Marsiglia. Nello stesso anno è 
previsto anche l’arrivo dell’altra 
nave attualmente in costruzio-
ne, MSC Seaside che sarà posi-
zionata tutto l’anno nei Caraibi 
a partire dal dicembre 2017. Il 
“Cruise Industry News An-
nual Report” è l’unico manuale 
del suo genere, che presenta a 
livello globale la industry delle 
crociere da oggi �no al 2025 in 
oltre 350 pagine. Le statistiche 
sono fornite in maniera indi-
pendente. Inoltre il report copre 
tutto, dagli ordini delle nuove 
navi al racconto dello scenario 
del comparto dal 1987 al 2021.

Gianni Onorato: “Siamo particolarmente soddisfatti”

Leadership europea
per MSC crociere

MSC Crociere è 
la compagnia 
numero uno in 
Europa e nel 

Mediterraneo in grado di ospi-
tare 1,1 milione di passeggeri 
a bordo delle navi posizionate 
in tutto il continente. Prima-
to sancito sulla pubblicazione 
“Cruise Industry News An-
nual Report 2015/2016” una 
delle fonti di informazione più 
autorevoli del comparto.
Gianni Onorato, CEO di 
MSC Crociere, ha commen-

tato: “Siamo particolarmente 
orgogliosi di questo risultato. 
Cogliamo l’occasione per rin-
graziare tutti i nostri ospiti che 
con la loro scelta hanno rico-
nosciuto la qualità del nostro 
prodotto e della nostra o¡erta, 
portando MSC Crociere a rag-
giungere anche questo impor-
tante primato anche in Europa. 
MSC Crociere è una società 
europea con ambizioni globali 
– continua Onorato – navi-
ghiamo verso molte  selezionate 
destinazioni in tutto il mondo, 
dai Caraibi al Sud America �no 
al Sud Africa. L’Europa e il Me-
diterraneo restano il nostro core 
business anche se cresciamo e ci 
apriamo a nuove aree geogra�-
che come Cuba, per fare l’esem-
pio più recente. Guardando al 
futuro, continueremo a costruire 
le nostre strategie su questa po-
sizione di forza in Europa, per 
rimanere ogni anno la prima 

scelta di crocieristi appartenenti 
a 150 nazionalità, in Europa, nel 
Mediterraneo e in altri mercati, 
dove i caratteri distintivi dell’of-
ferta MSC Crociere continua-
no a contraddistinguerci”. Con 
sede in Svizzera, MSC Crociere 
SA è la più grande compagnia 
di crociere al mondo a capitale 
privato. Oltre ad essere il leader 
di mercato in Europa e nel Me-
diterraneo, può vantarsi anche 
della leadership in Sudamerica 
e in Sud Africa. 
MSC Crociere offre anche 
crociere nei Caraibi, Antille 
francesi e altre ambite località 
in tutto il mondo, dal Nord 
Europa a Abu Dhabi, Dubai 
e Oman. Inoltre, all’inizio di 
questo mese, MSC Crociere ha 
fatto parlare di sé con l’annun-
cio che a partire dal dicembre 
2015 sarà la prima compagnia 
di crociere a livello mondiale ad 
o¡rire ai viaggiatori la possibili-

tà di visitare Cuba, salpando su 
una delle 16 crociere program-
mate a bordo di MSC Opera, 
con partenza da L’Avana. 
MSC Crociere darà ai croceristi 
provenienti da tutto il mondo 
l’opportunità unica di salire a 
bordo di MSC Opera, terza 
unità della �otta a essere stata 
sottoposta al restyling previsto 
dal “Programma Rinascimen-
to”, un progetto da 200 milioni 
di euro a�dato a Fincantieri 
destinato in totale a 4 navi del-
la �otta. Da Cuba MSC Ope-
ra navigherà verso la Giamaica, 
Isole Cayman e il Messico, con 
due notti e due giorni e mez-
zo nella capitale cubana. MSC 
Crociere è composta da una 
�otta giovane e ambiziosa cre-
sciuta dell’800% nei suoi primi 
10 anni, �no a diventare attual-
mente la quarta compagnia di 
crociere più grande del settore. 

questione gare, dopo che già il 
Tar aveva bloccato altri provve-
dimenti pubblici orientati nella 
stessa direzione. 
Caremar signi�ca traghetti e 
mezzi veloci, orari e rotte privi-
legiate proprio per il ruolo pub-
blico svolto dalla compagnia 
�n dalla sua nascita, dalle ce-
neri della indimenticata Span. 
Napoli-Capri, Napoli-Ischia, 
Napoli-Procida-Ischia, Poz-
zuoli-Ischia, Sorrento-Capri: 
insomma tutti i collegamenti 
tra isole e terraferma nel Golfo 
hanno avuto come riferimento 
pubblico sempre la Caremar.

Ra�aele Aiello

Gianni Onorato

MSC Meraviglia



L’ing. Antonio Ele-
fante con un breve e 
sintetico intervento 
pubblicato sul blog 

politicainpenisola ha riaperto il 
caso dei lavori di Corso Italia nel 
Vallone San Giuseppe spiegan-
do le ragioni per cui non sarebbe 
stata completamente riaperta la 
viabilità su Corso Italia nel tratto 
interessato dall’intervento che 
tante polemiche ha suscitato e 
anche un’inchiesta della Magi-
stratura i cui esiti non sono ancora 
noti. Scrive Elefante risponden-
do all’interrogativo posto dal blog: 
“Egregio Direttore, Lei intende 
conoscere qual è il motivo per 

Nuova tegola sull’amministrazione-Ruggiero per i lavori al Vallone San Giuseppe

Elefante, manca
il collaudo statico

cui non si apre al transito l’intera 
carreggiata di via corso Italia sul 
Ponte di Piazza della Repubblica. 
Orbene per poter aprire al tran-
sito l’intero ponte occorre il col-
laudo statico dei lavori strutturali 
che deve rendere il collaudatore 
statico arch. Iaccarino �omas. 
Una volta che questi avrà redatto 
il collaudo statico parrebbe che 
il problema sia risolto. Orbene 
le cose non stanno proprio cosi! 
Infatti non risulta che il Comune 
abbia mai richiesto ed ottenuto 
l’autorizzazione sismica che si 
rendeva obbligatoria proprio per 
e¡etto della manomissione ese-
guita sulle strutture portanti del 

Ponte. In realtà risulta solo essere 
stato e¡ettuato un calcolo strut-
turale limitato alle nuove strutture 
di sostegno delle tubazioni plu-
viali, ma nulla è stato e¡ettuato 
per quanto riguarda la sicurezza 
sismica del ponte. Quando io nel 
mese di febbraio ho sollevato i 
dubbi al riguardo dei lavori e al 
loro pericolosità in termini di 
sicurezza sono stati elevati scu-
di. Ora dimostrassero che non 
è cosi . Tanti, tanti cari auguri”. 
Neanche 24 ore sono trascorse 
dalla pubblicazione del post che 
dal Palazzo municipale la Segre-
taria Deborah De Riso ha fatto 
partire veri�che sulla situazione 
visto che proprio su questi lavo-
ri sembrano essersi concentrati 
gli interessi degli inquirenti che 
hanno indagato il capo dell’UTC 
ing. Graziano Maresca e aperto 
una maxi inchiesta che potrebbe 
riservare clamorosi sviluppi visto 

che sono stati acquisite anche le 
registrazioni dei consigli comu-
nali in cui si è discusso di questo 
argomento. Insomma Elefante 
continua a tenere sotto scacco 
l’Amministrazione-Ruggiero cui 

ha fatto le pulci nella gestione dei 
lavori pubblici e dell’urbanistica e, 
stando a quando dichiarato, anche 
formalizzato denunce all’autorità 
giudiziaria. Le voci di un possi-

bile impegno elettorale dell’In-
gegnere alle amministrative del 
2016 si fanno intanto sempre più 
insistenti anche per le iniziative 
assunte dall’ex sindaco Luigi Iac-
carino insieme a un altro ex, For-
tunato Greco, che proprio con 
Elefante avrebbero deciso di dar 
vita a una lista alternativa a Rug-
giero. Per il momento si tratta di 
indiscrezioni, ma resta il fatto che 
Elefante sta assestando duri col-
pi al sistema-Ruggiero sempre 
più pressato dalle inchieste e dai 
contrasti interni per la scelta del 
candidato sindaco. Continuano ad 
andare per la propria strada Vin-
cenzo e Anna Iaccarino anima-
tori del Movimento “Piano Oggi 
e Domani” che lunedì 27 luglio 
potrebbero tenere una conferenza 
stampa che si preannuncia molto 
interessante.
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Piano di Sorrento

Antonio Elefante

continua da pag. 1

sono stati assunti parenti e a�ni 
di Amministratori in carica attra-
verso, per esempio, i programmi 
di “Garanzia Giovani” e il “Ser-
vizio Civile”, i Vigili Urbani e la 
Società Andreani Tributi dove, 
non solo a Sorrento, sembrano 
trovar spazio congiunti di ammi-
nistratori o di ex amministratori. 
Così come c’è da capire quale esi-
to abbiano dato investimenti di 
decine di migliaia di euro a�dati 

a Coop per la gestione di variegati 
servizi, da quello socio-assisten-
ziali al monitoraggio dei fondi co-
munitari e alle aree parcheggio. La 
lista è lunga e, senza giri di parole, 
è chiaro che il Cuomo-bis non 
può trasformarsi nella riedizio-
ne di un’esperienza che davvero 
nulla ha prodotto per una Città 
ostaggio di una morsa che, in 
qualche caso, si è rivelata addirit-
tura minacciosa nei confronti di 
oppositori e avversari. C’è da far 
luce sullo sperpero milionario di 
risorse �nanziarie, sulle parento-
poli in salsa varia, sui macroscopi-

ci con�itti di interesse sui quali è 
mancata vigilanza innanzitutto da 
parte di chi vi è preposto d’u�cio, 
con�itti che prosperano e si pro-
spettano ancora più ingombranti 
all’orizzonte. Tutta questa mate-
ria deve diventare patrimonio di 
conoscenza della neo vicesindaca, 
la dottoressa Ra�aella Cancel-
lieri, donna delle istituzioni che 
per competenza ed esperienza e 
con il dovuto rispetto non può 
limitarsi a fare da “specchietto” 
per la vecchia Amministrazione. 
Il suo know-how è prezioso e non 
va sperperato! Sono decine i so-

dalizi – fra cui anche qualcuno di 
recentissima formazione – siste-
maticamente prescelti dal Comu-
ne e divenuti bene�ciari ognuno 
di decine e decine di migliaia di 
euro l’anno per lo svolgimento di 
attività, alimentando un circuito 
di gestione del consenso che og-
gettivamente ha condizionato il 
risultato elettorale. Basta scorrere 
gli atti del Comune, prodotti dalla 
Giunta e dai dirigenti, per render-
sene conto. Quanti sono stati an-
che i candidati che per “devozione 
politica” si sono candidati nelle 
liste dell’attuale maggioranza per 

Cambiali 
Elettorali

assolvere a un obbligo di ricono-
scenza politica? Si facciano un po’ 
i conti! E’ quindi il momento di 
cambiare registro per il bene del-
la Città e per scongiurare derive 
giudiziarie che, quando la misura 
si colma, diventano l’unica stra-
da cui appellarsi per porre freno 
all’ingordigia e all’arroganza di 
una politica che si sente padrona 
assoluta della città. Auspichiamo 
in questo senso i campanelli d’al-
larme che, sempre più di frequen-
te, si ascoltano possono almeno 
fungere da severo monito! Buona 
consiliatura!

Luigi Iaccarino

bambini per i bambini” di Laura 
Cuomo. 
La pubblicazione raccoglie i testi 
degli alunni del Conservatorio di 

Volumi “Il Museo”
Il Comune ha acquistato 

1000 copie del volume 
“Raccontami una storia – il 
mio Museo – Un racconto dei 

S.M. della Pietà che descrivono e 
illustrano le meraviglie e i tesori 
custoditi nel Museo Correale. 
Costo dell’operazione € 3.555,00 

alla Tipogra�a “Gutenbeg 
‘72” che ha stampato il vo-
lume.
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